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Ata nº 63 da Reunião Ordinária da Assembleia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira - CCJ 
Local:  Sala A117 – piso Térreo, Bloco A, campus da UNIVILLE - Joinville/SC 
Data:  30/09/2014  -  Início: 15h30min (devido quórum)  -  Término: 17h 
 
Participantes: 

1. APREMA – Sergio Duprat 
2. ACIJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. SINDITHERME – Rolf Decker 
4. AMAE – Adriano Stimamiglio 
5. FATMA – Afrânio Montandon Ladeira 
6. ROTARY – Edson Trapp 
7. ISARP – Marisa Koch 
8. DEFESA CÍVIL – Maiko Richter 
9. FM25JULHO – Ricardo Messias 
10. IPPUJ – Lia Dalva Alves Barraca 
11. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
12. CAJ – Helena Dausacker da Cunha 
13. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
14. EPAGRI – Onévio A. Zabot 
15. CIDASC – Fernando W. Rothbarth 

 
Ouvintes: 

1. Maria Adelaida Hoyos – Consultora CCJ (Bióloga/Estatística) 
2. Giulia Caroline Bisanela – Consultora CCJ 
3. Barbra Aliane Bächtold – CCJ 
4. Jorge Luis C. de Campos – IPPUJ  
5. Vigínia G. Barros - UDESC 
6. Arlindo Raulino Jr. – POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL 
7. Mauro Augusto da Silva – POLÍCIA MILITAR AMBIENTAL 
8. Paulo Roberto Grose – Observatório Social de Joinville  

 
Ausências Justificadas: 

1. Rui Batista Antunes – SDS (e-mail) 
 
ASSUNTOS DISCUTIDOS: O Presidente – Adriano Stimamiglio, abriu a reunião, saudou os 
presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou entre os presentes o recebimento via 
correspondência da ata referente à última reunião (nº 62, datada de 07 de março de dois e 
quatorze), dispensando assim a leitura da ata que foi aprovada de forma unânime, seguindo a 
pauta informou sobre a prestação de contas do FEHIDRO - 2013 para operacionalização do 
Comitê, onde apresentou os valores recebidos, despesas de custeio, despesas de capital e o 
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fechamento das contas, onde houve uma devolução do montante de R$ 12.997,10 ao Governo 
Estadual, visto que a participação prevista no Congresso, não foi possível, pois o recebimento 
da verba foi deposita após a realização do mesmo.  Informou também sobre o repasse do 
FEHIDRO – 2014, no valor de R$ 148.741,69, que foi depositado em vinte e cinco de julho de 
dois mil e quatorze, relatando as aquisições programadas e as contratações, foi distribuído aos 
presentes as camisas confeccionadas já com o recurso. No item seguinte da pauta foi 
abordado o Status das Entidades que compõe o Comitê, oficializando-se assim a substituição 
da entidade SINDIPEDRAS no lugar da Cubatão Dragagens, conforme aprovação da Assembleia 
de 07 de março de dois mil e quatorze, que condicionou o pleito a avaliação jurídica, que não 
encontrou impedimento na alteração.  O Presidente então colocou aos presentes a questão de 
entidades ausentes, entidades com mais de um assento, e extinção da AMEM – Associação de 
Moradores do Mildau e aventou a possibilidade de abertura de edital para chamada de nova 
entidades. A Prof.ª Therezinha Maria Novais de Oliveira – Vice-presidente, colocou que o 
Comitê é um órgão deliberativo que atua junto ao Plano Nacional de Recursos Hídricos, e que 
São Paulo já está vivenciando um cenário caótico, sendo que o Comitê deve assumir seu papel 
e deve ser aparelhado de forma adequada. O Presidente colocou que para isto deve ser revisto 
o Plano de Bacia e rever a participação dos órgão para fomentar o debate dos conflitos, sendo 
assim deve ser realizado um levantamento das entidades para verificar quem ainda tem 
interesse na participação e um estudo de reestruturação para abertura de edital de 
chamamento, para a Vice-presidente disse que deve-se manter a paridade e o Sr. Rolf Decker, 
não acha pertinente três vagas para uma única entidade, sendo assim será composta uma 
Câmara Técnica para reestudar a nova composição, conforme o Sr. Presidente.  O Sr. Onévio 
Zabot, colocou que é necessário ir lá na comunidade e compartilhar o conhecimento para que 
o conhecimento produzido pelo Comitê se propague, propõem que se faça um calendário para 
2015 e um plano anual e não somente ações pontuais, em resposta o Sr. Presidente, informou 
que existe uma equipe técnica que se reúne semanalmente e já tem este item em sua pauta. 
Evoluindo os assuntos de pauta foi informado aos presentes a aprovação no COMDEMA dos 
projetos “Fauna e Flora”, no valor de R$ 161.000,00, e “Monitoramento das Chuvas na Serra 
do Mar”, no valor de R$ 159.000,00, com recursos do SISMMAM – 2014, e a apresentada a 
proposta para aprovação no SISMMAM – 2015 para elaboração do “Plano de Bacia do rio 
Cachoeira” e revisão do “Plano de Bacia do rio Cubatão”. Também foi colocado aos presentes 
as atividades em que o Comitê participou, destacando-se o evento para distribuição das 
publicações:  “Bacias Hidrográficas da Região de Joinville”, “Nossa Água – um passeio pelos rios 
de Joinville” e “Cartilha Geográfica – Bacias hidrográficas dos rios Cubatão (norte) e 
Cachoeira”, realizada em um evento para as escolas de Joinville em vinte e dois de setembro 
de dois mil e quatorze.  Na sequência forma apresentados resultados do IQA – Índice de 
Qualidade das Águas, para os rios Cubatão e Cachoeira. A Prof.ª Therezinha, informou que a 
consultora Maria Adelaida está em fase final do trabalho de correlacionar a qualidade da água 
a fatores externos como chuva, ocupação do solo, entre outros e que os resultados serão 
apresentados ao Comitê. O Sr. Presidente colocou aos presentes que a palavra Norte, 
comumente utilizada para nominar o Comitê deixará de ser utilizada, uma vez que não faz 
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parte da nomenclatura do rio e apenas foi adotada para distinguir o Comitê e com a junção de 
Cachoeira ao nome já existe uma diferenciação que permite a não mais utilização da palavra 
Norte. Sem que mais ninguém fizesse uso da palavra, o Presidente – Adriano Stimamiglio deu 
por encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 30 de setembro de 2014 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

121 Adriano Stimamiglio Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
122 Presidente Secretária Executiva 

 


